



# BOLETÍN INFORMATIVO SLEP PUERTO CORDILLERA



[www.slepuertocordillera.cl](http://www.slepuertocordillera.cl)

## SLEP Puerto Cordillera invertirá más de \$3.380 millones en infraestructura escolar durante 2025

En el marco del plan “Mejor Espacio, Mejor Educación”, el Servicio Local de Educación Pública (SLEP) Puerto Cordillera anunció una inversión superior a los **\$3.380 millones** para la conservación de la infraestructura en tres escuelas de Coquimbo: **Escuela República de Grecia (\$1.328 millones)**, **Escuela José Agustín Alfaro (\$1.240 millones)** y **Escuela Diferencial Juan Sandoval Carrasco (\$819 millones)**.

Estas obras, que comenzarán principalmente en el último trimestre del presente año, incluyen la **reparación integral de techumbres, renovación de servicios higiénicos y cocinas, mejoramiento de patios y áreas de recreación, remodelación de aulas y la incorporación de circuitos de accesibilidad universal**, beneficiando directamente a estudiantes, docentes y comunidades educativas.

Desde 2018, el SLEP Puerto Cordillera ha destinado más de **\$20.963 millones** a infraestructura educativa en las comunas de Andacollo y Coquimbo, incluyendo proyectos de gran envergadura y mantenciones menores en los 58 establecimientos del territorio. Solo en 2024, se asignaron **\$300 millones** para mantenciones menores.

### Diagnóstico en Andacollo

Para abordar las necesidades de infraestructura de los establecimientos educacionales de Andacollo, el SLEP Puerto Cordillera está realizando visitas técnicas para constatar en terreno las necesidades de las comunidades educativas. Se han concretado visitas al **Liceo Pedro Regalado Videla**, la **Escuela Patricio Lynch**, la **Escuela Luis Cruz Martínez**, el **Jardín Infantil Soles de Oro** y las escuelas del sector rural. Próximamente se visitarán el **Colegio Nuestra Señora del Rosario** y el **CEIA**.



## Directora Ejecutiva Suplente visita comunidades educativas de Andacollo para fortalecer el diálogo y la participación

Nuestra directora ejecutiva suplente, Cecilia Brito, realizó un nuevo recorrido por diversas comunidades educativas de Andacollo, con el objetivo de fortalecer la participación y conocer las principales inquietudes de sus integrantes.

Durante la visita, sostuvo encuentros con estudiantes, docentes, asistentes de la educación, equipos directivos y apoderados de las escuelas Luis Cruz Martínez y Patricio Lynch, quienes compartieron sus desafíos y propuestas para seguir mejorando la educación en sus establecimientos.

Además, fuimos parte de una enriquecedora actividad en conmemoración del Día de los Pueblos Indígenas, realizada en la Escuela Padre Blas Hernández Sánchez.

Estas instancias de diálogo han sido ampliamente valoradas por las comunidades, contribuyendo a la construcción de procesos pedagógicos de calidad, con enfoque inclusivo, pertinencia y sentido territorial.



## Escuela República de Italia destaca con innovador programa educativo mediadores escolares

La Escuela República de Italia ha implementado con gran éxito el programa “**Floreciendo: Cultivando una cultura del Buen Vivir desde la Convivencia Educativa, las Artes, la Lectura y el Cuidado del Medio Ambiente**”, una innovadora iniciativa que busca fortalecer el desarrollo integral de sus estudiantes mediante prácticas pedagógicas significativas.

Este programa se articula en torno a la práctica institucional “**Mediadores Estudiantiles**”, que tiene como objetivo empoderar a niñas, niños y adolescentes para que se conviertan en agentes de cambio dentro de su comunidad educativa. A través de estrategias de aprendizaje mediado, se promueve la formación de estudiantes críticos, comprometidos y con conciencia social y ambiental.

La iniciativa contempla la participación activa de tres tipos de mediadores: **Mediadores de Lectura**, encargados de fomentar la lectura comprensiva y la creación literaria, **Mediadores del Medio Ambiente**, que desarrollan acciones en favor de una vida sustentable y el cuidado del entorno, y **Mediadores de Convivencia**, quienes facilitan la construcción de relaciones sanas, respetuosas y colaborativas entre sus pares.



## SLEP Puerto Cordillera participa en reunión con la Comisión de Educación y Cultura del CORE para impulsar convenio de infraestructura educacional

Representantes del SLEP Puerto Cordillera participaron en reunión con la presidenta de la Comisión de Educación y Cultura del Consejo Regional, consejera Valeria Chacana, para trabajar en la creación de un convenio de programación de infraestructura educacional.

Estuvieron presente Rodrigo Villagra, jefe de gabinete, Laura Pizarro, encargada del Departamento de Participación y Vinculación Territorial, y Juan Francisco Quintanilla, profesional de Infraestructura. En el encuentro también participaron representantes de las áreas de infraestructura de la Secretaría Regional de Educación, del SLEP Elqui y de la División de Planificación y Desarrollo Regional (DIPLADE) del Gobierno Regional de Coquimbo.

La instancia permite trabajar conjuntamente para avanzar en el aseguramiento de espacios adecuados para el desarrollo pedagógico y la labor docente en las comunidades educativas.



## Incentivando el desarrollo integral desde la educación inicial



El Jardín Corazones Mágicos celebró el Día de la Bicicleta y el Día de la Leche con intervenciones para favorecer el desarrollo integral de la primera infancia.

El Día de la Bicicleta buscó promover la actividad física, el cuidado del medio ambiente y la educación vial a través de juegos con circuitos y pedaleo. En tanto, la actividad en contexto del Día de la Leche buscó resaltar la importancia de una alimentación sana desde los primeros años. Con cuentos, canciones y actividades, conocieron los beneficios del consumo de leche como parte de una dieta equilibrada.

## Día del Postulante en el Liceo Fernando Binvignat Marín: una jornada para fortalecer trayectorias educativas con vocación y futuro



Con el firme propósito de orientar y fortalecer las decisiones vocacionales de estudiantes de enseñanza básica, el Liceo Técnico Profesional Fernando Binvignat Marín realizó con gran entusiasmo el Día del Postulante 2025. Esta significativa jornada fue diseñada para promover el conocimiento y la exploración de las diversas especialidades que ofrece el establecimiento, abriendo caminos hacia un futuro académico y laboral prometedor.



Durante el programa, se desarrolló una feria educativa donde las y los estudiantes visitantes pudieron conocer en profundidad las cinco especialidades técnico-profesionales: Administración, mención Recursos Humanos, Agropecuaria mención Agricultura, Electricidad, Construcciones Metálicas y Atención de Párvulos. Estas actividades favorecen a una educación pública que ofrece oportunidades concretas a niños, niñas y adolescentes, brindando orientación temprana y herramientas para el desarrollo integral.

## Día Internacional del Medio Ambiente en Andacollo

En el marco del Día Internacional del Medio Ambiente se realizó en la Plaza Gabriela Mistral de Andacollo la actividad “Feria de Medio Ambiente y Reciclaje”, organizada por la Escuela Patricio Lynch y donde también estuvieron presente delegaciones de otros establecimientos de la comuna. El objetivo de la jornada fue generar conciencia sobre la importancia del reciclaje e informar a la comunidad sobre las principales causas de contaminación en el entorno.



## Red PIE comparte buenas prácticas para la inclusión educativa

La Red del Programa de Integración Escolar (PIE) del SLEP Puerto Cordillera sostuvo dos encuentros enriquecedores, en los que equipos educativos compartieron experiencias y estrategias para favorecer el trabajo con estudiantes en los distintos establecimientos de la red.

Las jornadas se llevaron a cabo en la Escuela Santo Tomás de Aquino y en el Liceo Josemaría Escrivá de Balaguer. En ellas, los equipos PIE de la Escuela Las Barrancas y de la Escuela Lucila Godoy Alcayaga presentaron sus experiencias de trabajo enfocadas en la inclusión de estudiantes con condición del espectro autista.

Este valioso intercambio ha sido posible gracias al trabajo articulado con docentes de diversas asignaturas y asistentes de la educación, con el propósito de generar prácticas pedagógicas inclusivas que contribuyan al aseguramiento de trayectorias educativas significativas y efectivas para todos y todas.



## “El Árbol de Gabriela”: Intervención colectiva artística en la Escuela David León Tapia



Durante la Semana de la Educación Artística, estudiantes de la Escuela David León Tapia realizaron una intervención titulada "El Árbol de Gabriela". Un árbol del patio del establecimiento fue adornado en homenaje a la gran poetisa chilena Gabriela Mistral. Su tronco y ramas fueron cubiertos con coloridos retazos de tela, mientras que las y los estudiantes dejaron recados escritos, poesía declamada por los más pequeños y un lienzo con las huellas de sus manos estampadas como símbolo de presencia, memoria y expresión.

## Establecimientos educacionales de Andacollo y Coquimbo conmemoraron el Día Nacional de los Pueblos Indígenas

Con una serie de significativas actividades culturales y artísticas, diversas comunidades educativas conmemoraron el Día Nacional de los Pueblos Indígenas, destacando el valor de la diversidad cultural y el fortalecimiento de la identidad intercultural.

La **Escuela Intercultural Huachalalume**, en Coquimbo, celebró el Inti Raymi o Fiesta del Sol, en una jornada marcada por el aprendizaje significativo, el reconocimiento de las raíces indígenas y la conexión con los saberes ancestrales.

En Andacollo, la comunidad educativa de la **Escuela Padre Blas Hernández Sánchez** conmemoró el Día de los Pueblo Originarios mediante una rogativa para la lluvia, que incluyó presentaciones artísticas protagonizadas por estudiantes, quienes expresaron su respeto y valoración por la cosmovisión ancestral.

Asimismo, el **Jardín Infantil y Sala Cuna San Rafael** organizó una emotiva rogativa mapuche, que contó con la participación de autoridades locales, entre ellas la Intendenta de Educación Parvularia, María Isabel Díaz, quien valoró el compromiso de las comunidades educativas con la interculturalidad desde la primera infancia.



## Colegio Pablo Neruda y Liceo Diego Portales se incorporan al programa PACE UCN

A partir de este año 2025, el Colegio Pablo Neruda y el Liceo Diego Portales se integran al Programa de Acceso a la Educación Superior (PACE) de la Universidad Católica del Norte (UCN) y se suman a los establecimientos educacionales Liceo Bicentenario INSUCO, Liceo Bicentenario IAC Estado de Israel, Colegio de Artes Claudio Arrau, Liceo Fernando Binvignat Marín, Liceo Industrial José Tomás de Urmeneta, Liceo Josemaría Escrivá de Balaguer y Liceo Carmen Rodríguez Henríquez.

El Programa PACE, impulsado por el Ministerio de Educación, tiene como objetivo garantizar el acceso, preparación y acompañamiento de estudiantes de tercero y cuarto medio de establecimientos públicos seleccionados, brindando apoyo académico, vocacional y psicoeducativo tanto durante la enseñanza media como en los dos primeros años de educación superior. Esto facilita no solo el ingreso a la universidad, sino también la permanencia y titulación de los estudiantes.

La UCN fue una de las universidades piloto en implementar el programa en 2014, iniciando con solo cinco establecimientos. Hoy, a 11 años de su implementación, el PACE UCN ha acompañado a cerca de 1.800 estudiantes habilitados en su transición a la vida universitaria. Para acceder a estos beneficios, los estudiantes deben cumplir requisitos como pertenecer al 15% de mejor rendimiento de su establecimiento y rendir la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES).



# ¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!



slep\_puertocordillera



@SlepPuerto



SLEP Puerto Cordillera



Servicio Local de Educación Pública Puerto Cordillera

ENVÍA TU INFORMACIÓN A:  
[comunicaciones.sl@slepuertocordillera.cl](mailto:comunicaciones.sl@slepuertocordillera.cl)

Somos #SLEPPuertoCordillera #EducaciónPúblicaIntegral #ReactivaciónEducativa

[www.slepuertocordillera.cl](http://www.slepuertocordillera.cl)

SERVICIO LOCAL DE EDUCACIÓN PÚBLICA  
**PUERTO CORDILLERA**  
Andacollo | Coquimbo

 Educación Pública  
Ministerio de Educación